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參訪內容：(對參訪單位所提供的資源、說明內容等，提出你的觀察) 

   這次參訪電台，透過電台阿姨的介紹，發現從以前到現在，傳播媒體所使用的設

備從大到越來越小，然而看起來雖然小又簡單，功能卻一點也不簡單，光是一台機器

就可以做好多好多事，就像是俗話所說的：「麻雀雖小，五臟俱全」，讓我又再一次感

覺到科技的發達！ 

   然而除了認識那些發射訊息的設備外，也親自走進攝影棚看到棚內各式各樣專業

的器材，光是攝影機就不只兩三台，還有主播檯、聚光燈…等好多第一次親眼看到的

棚內器材，看到這所有的器材，我想我印象最深刻的還是主播檯背後那一片藍色的牆

壁！在還沒參訪電台前，從來不知道原來用藍色的背景是為了方便之後的後製，所以

當我看到時一直很疑惑，直到透過記者大哥的介紹後，才了解原因。這次參觀電台透

過電台阿姨、記者大哥和導播大哥的介紹，真的觀察到也學習到更多平常不知道的事

和一些專業知識。 

參訪心得：(說明本次參訪有那些實質的收穫) 

   這次參訪電視台，是我人生 18年中的第一次，所以打從知道能去參觀電台時，就

一直很期待也很興奮！從以前，我對於電視台、攝影棚這類的地方就覺得很好奇，感

到很有興趣，因為每當我在看一齣節目時，我就會一直有很多疑惑，例如：攝影棚到

底有多大，為什麼能夠放置那麼多台攝影機？到底導播是如何錄製這樣的節目？電視

台到底有些什麼？類似這樣的疑問會一直不斷從我腦袋中冒出來，所以當我能親自站

在攝影棚內的時候，覺得一切好不可思議！ 

   在這次的參訪過程中，我印象最深刻的就是聽記者大哥分享一些他在跑新聞時候

的經驗以及一些對於媒體的事情。以前的我，一直不懂為什麼新聞媒體這麼喜歡播報

一些容易引起社會大眾恐慌、社會對立的新聞，或是在某段時間內一直播報同樣的議

題，但在聽完大哥的分享後，我發現其實理由很簡單，就只是因為「人們愛看」和「收

視率」這類的理由，而影響媒體播報的內容。而這也讓我反思了一些問題：如果人們

不是只為了看一些自己有興趣的東西，那新聞播報的內容會不會製造更多正面的力量

影響大家？所以我想這次參訪電台，我最大的收穫除了認識一些專業設備和媒體不斷

更新的歷程外，最大的心得就是「無論新聞內容播報什麼，我都應該要有媒體識讀的



能力，而不是被媒體牽著鼻子走」。 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


